

# EL IDEAL

PATRIA Y REPUBLICA—MORALIDAD Y JUSTICIA

Unión republicana.—Federación Ibérica.—Precedimiento revolucionario.—Cortes Constituyentes.—Respeto a la legalidad republicana

AÑO I.—NUM. 118

TODA LA CORRESPONDENCIA SE DIRIGIRÁ EN ESTA FORMA  
EMILIO PRIETO Y VILLARREAL  
ANUAL. 11, principal.—MADRID

Viernes 28 Julio 1893

## POR LA IDEA TODO VA BIEN, MUY BIEN

No; lo que es hoy no nos denuncian, porque nos proponemos actuar de perfectos ministros.

Todo va bien, requiebren, aunque en algunas otras partes del periódico, parece lo contrario. Los proyectos del Sr. Gamazo, que tanto y tanto se han discutido, con ligerísimas variantes que no alteran el pensamiento del gran hacendista, están aprobados en el Congreso, y por telegramas que hemos recibido de todas las regiones de España, sabemos que los pueblos han recibido la noticia con explosiones de entusiasmo tan significativas por lo vehementes, que las autoridades se han visto obligadas a poner límites razonables al alborozo público.

En las regiones vinícolas especialmente, el entusiasmo ha tomado todas las formas imaginables. Músicas, cohetes, campanas echadas a vuelo, manifestaciones en la vía pública, conduciendo banderas con lemas tan expresivos como estos:

¡Viva Gamazo, el Indiscutible!  
¡A Gamazo, las viñas agradecidas!  
¡Al ministro de Hacienda, salvador de la industria vinícola!  
Y otros semejantes.  
Pero no es esto sólo.

En la Rioja, por ejemplo, la cosecha de vino será abundantísima, y a no ser porque la del año pasado continúa haciéndose vieja en las cubas, lo que obligará a dejar las uvas en las parras para alimento de aves y gusanos, todo marcharía a pedir de boca.

De todos modos, ya se está viendo que hasta la misma Naturaleza se asocia a la general satisfacción de los españoles.

Las viñas agradecidas ofrecen abundoso fruto, sin duda para que el Sr. Gamazo se embriague de satisfacción.

¡Qué mortal más dichoso!  
No es menor la alegría en Navarra.  
Aquel pueblo descontentadizo, según algunos, se prepara también a demostrar del modo más ruidoso posible, la satisfacción de que se encuentra poseído.

Unas a esto la noticia de que cunde el desaliento en las filas revolucionarias, lo que asegura al Gobierno, no un verano tranquilo, sino una vejez tan sossegada como dichosa, y se comprenderá la satisfacción que reina entre los ministeriales, de cuya unión, claramente demostrada estos días, depende la felicidad de la Patria y la realización de los vastos proyectos del invencible D. Germán Gamazo.

## LAS VICTORIAS DE PIRRO

No creemos que, a pesar del resultado de las votaciones que van cayendo sobre la obra del Sr. Gamazo, y que, por el momento, le van dando el triunfo, tenga el ministro de Hacienda ni mucha tranquilidad ni mucha satisfacción.

Sin esa actitud de la doble naturaleza, tan en boca de los que el Sr. Calderón Collantes inventó la palabra *frontera*, posible es que el triunfo se le haya convertido en desastre, a juzgar por la disposición de ánimo en que se encuentran hoy sus ministros. Pero como la disciplina obliga a tanto, las fuerzas insurrectas a agarrar sus fusiles y se sometieron.

Sin ese arranque de comiseración hacia el ministro, el Sr. Gamazo hubiera quedado completamente derrotado; y libre la Providencia de que la escena se repita, porque no encontraba así su cuartel.

El disgusto de la mayoría es evidente y maléfico.

Esta misma que con sus votos, como diputados ministeriales, contribuyen a los planes del Gobierno, conocen, como representantes del pueblo, que la obra es desastrosa; que si como proyecto ha contribuido al país, cuando se trate de llevarla a la realización, será imposible, y no por mala voluntad, sino por impotencia.

Las cargas que gravitan sobre el contribuyente, son ya insostenibles. Parece increíble que con veinte años de paz, siendo cada día mayores los presupuestos de ingresos, en vez de enajenar la deuda, haya llegado a la enorme cifra que hoy arroja, y que estemos cada vez más agobiados, sin riqueza porque todo se consume; sin agricultura, industria ni comercio, porque se han agotado los elementos de vida y conservación; con todos los vicios de un pueblo corrupto y desmoralizado, por el mal ejemplo que viene de arriba, y sin energías para arreglar las ruinas del edificio que corroe y destruye todo el organismo social, a consecuencia de la anemia que se ha apoderado de los de abajo.

Los diputados del Sr. Gamazo son la ruina inminente del país; si en su orgullo y soberbia ha podido llegar a un momento que pueden llegar a la estrella de un hombre los destinos de todo un pueblo, viniendo, había conseguido lo que Tácito decía de la paz octaviana: *ubi solitudinem faciunt, pacem appellant*, quedará este sólo convertido en un famoso páramo, donde podrá decir que ya no tiene enemigos, porque ha logrado acabar con los combatientes; lo cual podrá ser una satisfacción para el Sr. Gamazo, pero será cruel y dolorosa satisfacción. Los enemigos que más se convertirán en derrotas lo que el estima sus más señalados triunfos.

Y no hay Duende que lo sea.

## TIJERETAZOS

Estamos de pésimo.

El Sr. Castelar se retira por el foro, dejándonos en la más triste orfandad.

Desde hoy y en lo sucesivo, declara el ex-republicano Sr. Castelar que ningún diario de Madrid podrá decirse inspirado por su política, ni representante de su persona ó eco de sus ideas.

¡Cruel! Retira su alta protección a los diarios de Madrid.

Puede que trate de declarar órgano oficial suyo a *El Eco de Villamelones*.

Pero según nos dice *El Correo*, la retirada del Sr. Castelar no es definitiva.

Sólo durará mientras no corra peligro alguno la trilogía de su culto: la democracia, la libertad y la Patria.

Que, a juicio de la Pitonisa posibilista, se hallan hoy perfectamente garantidas.

¡Cómo se retiró el Sr. Sagasta!

¡Cuándo se convencerá el Sr. Castelar de que nadie le importan sus proyectos?

Como no sea a Abarzuza y compañía.

El sobrino de su tío, ó sea Pepito López Domínguez, está casi restablecido de la enfermedad que durante algunos días le ha obligado a permanecer en el lecho.

La enfermedad del ministro de la Guerra, ha durado todo el tiempo necesario para que el señor Gamazo desechase las enmiendas a los presupuestos presentadas por varios diputados militares.

Los cuales militares deben estar muy agradecidos al ministro de la Guerra, porque los dejó indefensos.

Si el general Serrano resucitase, se volvía a morir de vergüenza.

Al ver cómo ha degenerado su raza.

El general Pavia, presidente del Consejo Supremo de Guerra y Marina, ha pedido al ministro de la Guerra el relevo de cinco generales, consejeros de aquel tribunal.

¡Qué conflicto para López Domínguez!  
No va a tener más remedio que ponerse enfermo otra vez, para que Gamazo arregle el asunto.

Que aunque no es de su competencia, como a él le gusta meterse en lo que no le importa...

En cuanto a Pavia, hay que complacerle, no vaya a hacer alguna barbaridad.

No sería la primera...

Dice *La Iberia*:

«El IDEAL reconoce que hay republicanos rabinos. Pues es una elegancia.

Porque Pasteur no tendrá clínica para tanta gente como se le va a entrar por las puertas.»

Tenga la bondad el colega de explicarnos lo de la elegancia, porque no lo entendemos.

En cuanto a la rabia, si la padecieran los republicanos, sería de muy distinta índole de la que sufren los fusionistas cuando están en la oposición.

Estos rabian entonces de hambre, y el único remedio a su enfermedad es el presupuesto, del que comen a dos carrillos siempre que pueden.

Y aún rabian por comerse lo que queda.

Castillo de Corcaolmar a 25 de Julio de 1893

Apreciable Director de EL IDEAL:

No sabe usted cuánto mi corazón de Duende se contrasta al saber que con mis cartas ocasiono perjuicios graves a los lectores del periódico valeroso por excelencia, y a usted por consiguiente.

Pensando, pensando en esto, he tomado una resolución heroica después de abandonarme a las naturales meditaciones, como si yo fuera un Gamazo meditando sobre el estado del país, que se le viene encima.

¡Qué hacer?  
¡Qué hacer?

¡Cómo evitar a usted nuevos encuentros con los satélites del infatigable Matamoros?

Pues *similia similibus curantur*, ó como quien dice: al que no quiere caldo, tiza y media.

Y así aquí el motivo que me impulsa a dirigir a usted una composición poética, que las musas enamoradas me inspiraron en los ratos de ocio que yo pasaba entre los pliegues de la cortina, pocos días antes de trasladarme a nuestro castillo de Corcaolmar.

Digo la verdad; no me había atrevido a remitir a usted el resultado de mis aficiones poéticas; pero tal se han puesto las cosas, que la vacilación sería un acto cobarde.

Los ministros caerán, pues, con las hojas, y

Hé aquí lo que se me ocurrió en el fondo de mi escondite:

## ¿QUIÉN ES ELLA?

¡Olas de rizada espuma  
Del bello-mar de Cantabria,  
Frente de Zulima hermosa  
Los plés besarás ufanas!  
Si la contemplas que triste  
Discurre por vuestra playa,  
Con vuestro acento marino  
¡Consolada, consolada!  
Que bien merece consuelos  
Quien há dolorida el alma.

¡Quién le tocará la gusta  
Al pie de aquellas montañas?  
¡Quién le cantará las trovas  
En la fronda de esmeralda,  
Cuando una pasión real  
Dios corazones enlaza!

¡Cuánta dicha, cuánta dicha  
al moro y Zulima aguardan  
entre los bosques de flores  
que el puro viento embalsaman!  
Y más cuando los dos tienen  
de amante prenda, esperanza.

¡Pero lo dicho es poco, y a modo de lindo y delicado *haquet*, ofrezco a usted una seguidilla que, no por ser mía, habrá de estar me vedado decir que vale un Perú.

Atención a ojo á esa fiscalía denunciadora de mis cartas inocentes, ¡tan inocentes como la primer sonrisa de un recién nacido! ¡Ay de mí!

Pero ahora no. Ahora, ya que me buscan la lengua, y ya que molestaa a usted, mi queridísimo Director, no quiero que nadie diga que hay Duendes con frenillo.

Allá va la bomba:

## ¿QUIÉN ES ELLA?

Yo conozco una tísica que se va al Norte por si mudando de aguas buena se pone.  
¡Necia quimera!  
Ningún pulmón gastado se regenera.

Para poner término a esta carta, haré una quintilla, con objeto de que los lectores de EL IDEAL vean que todos los metros me son familiares:

Por donde Colasa pasa todos sufren, y no es guasa, de tanta alegría, un pasmo; ¡Es gran cosa el entusiasmo que se siente por Colasa!

Y no lo canso más.  
Con mis cariñosos recuerdos a los agentes de Matamoros, queda suyo invisible,  
EL DUENDE.

## ECOS POLÍTICOS

### En el Congreso

Ayer, después de cerrar nuestra edición, quedaron aprobados en el Congreso los presupuestos.

La política entra en una nueva fase, y ahora es cuando se ha de ver si la obra del Sr. Gamazo es benéfica ó no para la Hacienda española.

No queremos adelantar juicios, y por consiguiente, no examinaremos esta cuestión, pero mucho nos tememos que el partido liberal sufrirá un nuevo fracaso, y que el país acabe de arruinarse con el nuevo plan económico que se le ha impuesto.

Los presupuestos quedarán aprobados en el Senado para el día 30 del corriente.

Aprobados los presupuestos, el Congreso se reunió en secciones, y se nombraron varias comisiones relativas a cuestiones en distintas provincias; otra que ha de entender en un proyecto de ley autorizando a la empresa de ferrocarriles a grandes pendientes para rebajar las tarifas de viajeros; restableciendo el distrito electoral de Montblanc; reformando la ley de instrucción pública en cuanto a la instrucción pública se refiere; prorrogando el plazo para la terminación de las obras del canal de Jaca; variando la redacción del artículo 1.451 de la ley de Ejecución civil; prorrogando el plazo de inscripción de obras en el Registro de la Propiedad en el Escorial; tratado de comercio con Dinamarca, y *modus vivendi* con Inglaterra.

Concluida la reunión de secciones, comenzó la discusión de los presupuestos de Cuba, terminando el primer turno de la totalidad.

Interin se planteaba esta discusión, las comisiones de presupuestos y tratados dictaminaban respectivamente sobre un suplemento de crédito pedido por el ministro de Fomento para atender al pago del déficit de las Exposiciones históricas y el *modus vivendi*.

La discusión de los presupuestos de Cuba terminará hoy, ó inmediatamente principiará la del *modus vivendi*.

El Gobierno se propone no hacer hincapié en este asunto, y si no está aprobado el proyecto para cuando el Senado termine los asuntos que tiene pendientes, seguirá discutiéndose cuando vuelvan a reunirse las Cortes.

Cuando se cierran las Cámaras, el presidente del Consejo irá a San Sebastián con el presidente y secretarios del Senado a llevar a la sanción de la regente los presupuestos de la Península y Ultramar y los demás proyectos de ley votados por las Cortes.

El Sr. Sagasta regresará onseguida a Madrid. Respeto a la modificación ministerial que se anuncia, parece que ha quedado aplazada para el otoño, y que hasta que éste llegue no se proveerá la cartera de Fomento.

Los ministros caerán, pues, con las hojas, y

como a éstas, les pasará lo que dijo el poeta en los siguientes hermosos versos:

«Pero los vientos de Noviembre frío,  
os barrerán, ya secas, por el viento,  
y cuando fueréis pasto de las llamas  
con nuevas hojas se ornarán las ramas.

### El alto personal

Sobre este asunto, que hoy preocupa tanto a nuestros políticos, dice un periódico de la mañana:

«Un periódico de anoche dice estar plenamente confirmado que se han extendido los decretos nombrando subsecretario de Gracia y Justicia al Sr. González de la Fuente; director de Registros, al Sr. Sagasta (D. José); director de Correos al Sr. Benayas, y subsecretario de Hacienda al Sr. Monares.

Nosotros sabemos que el ministro de Hacienda nada decidirá sobre la provisión de la subsecretaría hasta tanto que haga la reorganización de servicios en el ministerio, ajustando las plazas a los créditos que las Cortes han aprobado, y es muy posible que al llegar este caso sea la subsecretaría una de las plazas que se supriman para contribuir, haciéndolas menos dolorosas, a las economías que ha de realizar. De modo que falta esa base a la combinación.»

Ya lo saben los fusionistas hambrientos. El que quiere comerselo todo es el Sr. Gamazo, a quien sin duda parece poco el empréstito de los 600 millones de pesetas, del que guardan para repartir también entre determinadas personas, 27 millones también de pesetas.

Si tienen hambre de veras, como son lobos de una misma camada, deben decidirse y devorar entre todos al de Valladolid.

Es un consejo que les damos para bien suyo y para bien del país.

Para bien suyo, porque se saciarían, y para bien del país porque nos librarían de la calamidad que tiene en sus manos la cartera de Hacienda.

Pero estamos seguros que no le seguirán, porque las fusionistas no sirven para desempeñar ni el papel de *fierras nobles*; sólo son *hienas* del presupuesto.

### Noticias

Los generales Pía y Puga llegaron anoche a Madrid procedentes de la Coruña.

Estos dos señores vienen a conferenciar sobre los asuntos de la citada población con el presidente del Consejo y ministro de la Guerra.

Conforme habíamos anunciado, anoche salió para Pantofoa el señor ministro de la Gobernación, encargándose de esta cartera, interinamente, el Sr. Capdepón, a pesar de que a las siete de la tarde, decía este ayer que nada sabía, y que si se lo proponían procuraría eludir el encargo.

En Rentería ha sido obsequiado con un banquete, al cual han asistido gran número de comensales, nuestro ilustre amigo el exministro de Estado de la República y actual diputado de la minoría republicana, D. José Carvajal.

Anoche se dijo que había quedado firmado el tratado de comercio entre España e Italia. La noticia no era exacta.

## LA CUESTION DE LOS SUPPLICATORIOS

Nuestro estimado colega *El Día*, al que seguramente no se calificará de apasionado ni sospechoso, publica con este mismo título el siguiente artículo, al que no quitamos una coma ni añadimos el más ligero comentario, comparando el caso del Sr. Carvajal y Domínguez al del Sr. Duende:

«La comisión nombrada para dar dictamen acerca del suplicatorio que el juez de primera instancia del distrito de la Catedral de la Habana dirige al Congreso con fecha 14 de Abril próximo pasado, pidiendo autorización para procesar al señor diputado D. Angel María Carvajal y Domínguez, por malversación de caudales públicos, ha emitido el siguiente dictamen:

«Resultando que en auto del mencionado juez, fechado en la Habana a 19 de Agosto de 1892, se dice que el fiscal de S. M. estableció querrela contra el tesoro central que fué de la isla de Cuba, D. Angel María Carvajal y Domínguez, por el delito de *malversación de caudales*, sin que consten en el mismo auto, ni en los documentos remitidos a la secretaría del Congreso, las razones que tuviera el dicho fiscal para formular la querrela, ni las del juez al declarar procesado al Sr. Carvajal, y sin que aparezca del testimonio remitido indicio alguno por el cual pueda verse en conocimiento de la participación que el referido Sr. Carvajal haya tenido en el delito que se persigue.»

«Considerando que de los documentos que existen en el expediente no aparece bastante claro que en esta causa no puedan existir *motus politici*, y, por tanto no se puede apreciar si lo que se persigue es solamente el castigo de un hecho criminal, ó si, por el contrario, lo que se desea es *privar de su derecho* a continuar en el Congreso a un señor diputado;

«Considerando que cuando no pueden apreciarse los motivos que han impulsado una querrela, de la cual se ha originado un auto de procesamiento contra un señor diputado, debe siempre negarse la autorización para procesarle;

«La comisión es de dictamen que el Congreso debe denegar la autorización pedida por el juez de primera instancia del distrito de la Catedral de la Habana para procesar al diputado señor D. Angel María Carvajal y Domínguez.»

«En el documento que antecede nos han llamado la atención varios extremos, y hemos de consignarlos.

No tenemos motivo alguno para dudar de la moralidad del Sr. Carvajal, la creemos intachable; pero desde el momento en que los tribunales le acusan de malversación de caudales, su interés preferente era la defensa, no el manto de la inmunidad parlamentaria, cubriéndole como cubrió hace poco al Sr. Bosch y Fustegueras, acusado en forma análoga.

También nos llama la atención que en los suplicatorios por delitos ordinarios se niegue generalmente la autorización, y que sólo se haya concedido por faltas de imprenta.

Finalmente, y en el caso del Sr. Carvajal, la Comisión parlamentaria no se ha limitado a conceder el derecho de asilo a un rey, sino que se ha atrevido a lanzar un agravio contra el fiscal de S. M., y el juez de la Habana al suponer y decir que el suplicatorio puede obedecer al deseo de privar del cargo de diputado al Sr. Carvajal. Y sobre este asunto, ya que el parlamentarismo no vacila en desprestigiar, que no

desprestigie al menos a lo que no debe estarlo nunca, y es anterior y superior a los organismos políticos: a la justicia.

## DESPLANTES MUNICIPALES

### El bastón de Su Excelencia

Pasillo cómico resultó la entrega a Su Excelencia, el *par de los alcaldes*, según Mariano de Cavia, del celebre bastón de *mando municipal*, dedicado por el comite fusionista, y amigos, deudos y parientes del que fué en vida presidente de aquella junta, gran elector y progresista a la antigua usanza chapado, y es hoy, ya en muerte oficial, digno amulo del celebre Bosch y Fustegueras.

Terminada la ceremonia, cada comisionado entregó al Sr. Angulo, y recibió el Sr. Moreno López su pedicón; sólo D. Eusebio Martínez Madrid mereció los honores de que el mismo alcalde, y con su propia mano, tomase de las de don Rubiano una larga lista de recomendaciones, entablándose entre los dos el siguiente ó parecido diálogo:

Angulo.—¡Ciento una credenciales! Mucha son; pero, en fin, algo le ha de valer a usted el abandono en que tiene la gastrería.

Madrid.—Ya sabe usted, D. Santiago, que yo sólo deseo servir a usted.

Moreno (aparte).—¡Odiado rival... ¡Ciento una! Ya te has ganado lo menos... 1.010... votos. ¡Oh! vas a eclipsar mi fama de grande... elector.

Y aquí dió fin el sainete de la entrega del bastón.

Vamos... ¡ya va haciendo pinitos *La Correspondencia*! Anoche endilga una razonada hipótesis a D. Santiago porque aún no se ha empezado a pagar el cupón veniente en 1.º del actual del empréstito municipal de 1861, añadiendo que si el Sr. Angulo tampoco cuida de esta obligación sagrada, sufrirá el crédito de la Villa el único golpe que necesita para su completa anulación.

Ha sido tardío el colega, pero cierto, y la puntalada es de las que hacen sangre, pero lo que dirá el alcalde; y yo que entiendo de empréstitos eso contárselo a Gamazo; además, que

hay por estos mundos muchos matuteros, y el Ayuntamiento no tiene dineros.

¡Es cierto que D. José Díez Velasco, *Pape el Hucero*, por medio de un exconcejal, ha pedido la reposición de algunos empleados que se hicieron clobres por cierto proceso? Consta que no es más que curiosidad; como, por ejemplo, y suponiendo que los haya pedido, ¿es verdad que se ha ofrecido complacerle?

¿Es asimismo cierto que eso de la revisión de los expedientes se ha quedado en agua de cerasas, a causa de las influencias de algunos personajes; machos y hembras?



### A GAMAZO

«Germán, las esperanzas cortesanas prisioneras son dó el ambicioso muere.»  
Estos clásicos versos que ignoras de quién son, seguramente, pues tú sólo has leído el Código civil dos ó tres veces, pueden dar la norma de lo que pronto habrá de sucederte.

Conséguete aprubar los presupuestos, para lo cual hipostizas al jefe, que dédál tú sus múltiples caprichos sacrificado por ti la mar de gente.

Por tí, el pobre Corvera se tuvo que marchar del Gabinete; por tí, Montero Rios la cartera dejó y al pueblo fué; por tí, la mayoría sublevada, al Gobierno hizo frente;

contra tí varios pueblos que sentían heridos sus sagrados intereses, levantáronse en tono de protesta, y aún siguen tan rebeldes;

por tí, López Domínguez, que es un hombre más frío que la nieve, se ha tomado un disgusto, y ha tenido una angria que a poco no se muere;

en fin, Germán, por tí cambióse el curso de todo lo existente: los presupuestos tuyos, incomparable Nécker, la palanca de Arquimedes han sido con el punto de apoyo de tu jefe.

Y bien, vamos a cuentas; me vas a confesar sinceramente si tú opinas que todo está resuelto, y si tú que perseguías era ese.

¿No te parece a tí que ahora, en la práctica es donde habrá de verse que quien confesará los presupuestos en vez de un hacendista, es un pachebo?

¡Es decir, que después de tanta lucha, resultamos con un edificio!

¡Por vida de la virgen! ¡Has querido como un tendero, incomparable Nécker!

¡Qué prevenir tan negro el que para mañana se te ofrece! Sagasta, que es un pájaro de cuenta, ha querido matarte dignamente, y te ha ayudado en todo, diciéndote a la vez: ¡Engorda y muere!

Por eso te he citado los versos del principio, porque piensas en el fin de las cosas de este mundo y en que la gloria es breve. Lo que es de esto, Germán, te lo confieso; ¡¡¡de Rentería te quiero!!!

EL DOCTOR CENENO.

SERVICIO TELEGRAFICO

(De la Agencia Fabra)

El muerto al hoyo...

Londres 27.—Según despachos de Malta, el Consejo de guerra ha dictado sentencia acerca de la pérdida del acorazado Victoria, debida exclusivamente a la orden dada por el almirante Tyr...

Más dinámico

Lieja 27.—Durante la noche última se ha cometido un atentado con dinamita en casa del director de una fábrica de Enival.

En Nueva York

Nueva York 27.—El periódico El Herald publica un despacho de Panamá, en el que se recoge el rumor de que los insurrectos de León se han apoderado de Managua.

Miércoles aplastados

Oporto 27.—En una galería de una cantera de pizarra en explotación en Vallago ocurrió la noche última un hundimiento, que sepultó a siete obreros que trabajaban en la misma.

Se somete

Paris 27.—Despachos recibidos Wydah (Dahomey), dicen que el rey Behanzin ha solicitado tener una entrevista con el coronel Dumas, comandante interino de las tropas francesas en Benin.

Como aquí

Londres 27.—Cámara de los Comunes. Sesión de la noche última. Continúa la discusión de la enmienda del Sr. Clancy sobre el proyecto de ley de autonomía de Irlanda.

El autor de aquella pronuncia un violento discurso contra el Sr. Gladstone. El Sr. Chamberlain hace grandes elogios de este.

El Sr. O'Connor y otros diputados irlandeses interrumpen al orador llamándole Judas. Se promueve un tumulto indescribible entre irlandeses y conservadores, cambiándose bofetadas y puñetazos.

Al cabo de diez minutos el presidente de la Cámara logra restablecer el orden, obligando al Sr. O'Connor a dar completas explicaciones sobre la palabra injuriosa que dirigió el Sr. Chamberlain.

La enmienda del Sr. Clancy, es desechada, y aprobados varios artículos del proyecto.

(De nuestro servicio particular)

Una inundación

Barcelona 27 (2 t.).—(Recibido el 28 a las cinco y diez minutos de la madrugada.) Anoche descargó sobre San Andrés de Palomar una lluvia torrencial.

El río Besòs se salió de madre inundando toda la parte baja de la población. Las autoridades reclamaron el auxilio de fuerzas de la Guardia civil y bomberos para comenzar los trabajos de salvamento.

Innumerables casas de la población se encuentran inundadas. El gobernador de Barcelona ha acudido al lugar de la catástrofe.

A la hora en que telegrafio, la gravedad del siniestro ha desaparecido. Dos casas se han hundido. No han ocurrido desgracias personales.

La Guardia civil y los bomberos han prestado notables servicios.—M.

Fiestas en Mataró

Barcelona 27 (2 t.). Recibido el 28.—Se han celebrado en Mataró las fiestas anunciadas con gran brillantez.

Han asistido el general Martínez Campos, el obispo, el gobernador e innumerables comisiones de los pueblos vecinos. Reina grandísimo entusiasmo y alegría.—M.

Nuevo ferrocarril

Barcelona 27 (2 tarde, recibido el 28).—El sábado se inauguró el ferrocarril de Martorell a Igualada.

Se preparan grandes fiestas para este día. Las presidirá el general Martínez Campos y el obispo de Vich.—Mencheta.

Un motín

Murcia 28 (17, 15 m.).—Según noticias recibidas en esta, ayer ocurrió un motín en el pueblo de Albucete.

Parece que el motivo fué el haber sido conducido preso a la alcaldía, por orden del juez interino, el secretario del juzgado municipal.

Grupos de hombres del pueblo armados agredieron a los guardias que llevaban preso al secretario, haciéndolos huir y logrando poner en libertad al referido secretario.

Parece que capitaneando los grupos iba el juez municipal propietario. Este se encuentra a disposición del gobernador civil.

Ha salido de esta para Albucete numerosas fuerzas de la Guardia civil.—Lozano.

ASUNTOS GRAVES

LAS SECCIONES DE FOMENTO

De una carta que se nos dirige, con motivo de la supresión de las secciones de Fomento, vamos a copiar algunos párrafos escritos con gran sensatez.

Yo aplaudiría la supresión, si fuese verdad y no hipocresía, que se hace por conveniencia del país.

La miseria en que quedaría una vez cesante, no me apasionaría hasta maldecir una reforma inspirada en el bien general.

Mas no serán suprimidas por favoritismo y futuro privilegio de los ingenieros de montes y de minas. Como el director de obras y jefe del personal de Fomento es ingeniero de montes, se han concertado con él sus colegas, consiguiendo del ministro la dicha supresión con el propósito de que cuando sean despachados por sucesión los asuntos de las secciones, lleguen a crearse en vista de la falta de ingenieros, Jefaturas y oficinas de aquellos ramos en las provincias donde no existen.

En plata: medrar a costa de otros. Fingir economías provechosas al país, para fundar, dentro de poco tiempo, dependencias más costosas.

Hasta aquí la carta. Por nuestra cuenta sólo diremos que el ministro a quien se ocurre la peregrina idea de destruir un Jardín Botánico en la capital de España, donde la higiene pública aconseja la plantación de árboles en gran escala, está autorizado por este solo hecho para cometer todo género de disparates.

Las iniciativas, las grandes iniciativas del señor Moret en el ministerio de Fomento, ya estamos viendo a lo que quedan reducidas.

Desde Santander

Apreciable Director: Estas playas se animan de día en día, puesto que los trenes vienen atardecidos de viajeros a respirar las brisas del Cantábrico.

Hay muchos personajes ya en el Sardinero, y como nunca me gusta dar importancia a los peregrinos de lujo, no cito ni citaré sus nombres, a no ser que estos llamen la atención pública, como sucede con la famosa en esta Bella Chiquita, que se hospeda en el Sardinero en el Gran Hotel, uno de los mejores de estas playas.

Como nunca me gusta dar importancia a los peregrinos de lujo, no cito ni citaré sus nombres, a no ser que estos llamen la atención pública, como sucede con la famosa en esta Bella Chiquita, que se hospeda en el Sardinero en el Gran Hotel, uno de los mejores de estas playas.

También aquí hay Padres de familia, y me consta de buena tinta que ya se han reunido algunos mojarigos para ver el medio de que esta simpática actriz Bella Chiquita no de representaciones en el Casino del Sardinero, poniendo de todas las influencias imaginables con objeto de ejercer coacción sobre los arrendatarios de tal Casino, y sus propietarios Sres. Pombos para que no logre aquella sus deseos de dar representaciones de la danza del vientre, y oro que van a conseguirlo, quedándose por lo tanto el amigo Estrañil y otros muchos sin lograr lo que tanto añoramos; esto, ver eso del vientre, que cada poíamos conseguirlo, a no ser que la tan simpática Bella Chiquita de una sola audición para periodistas y gente de mundo.

El noticiero de La Voz Montañesa celebró una entrevista con esta actriz, y el creo va a ser el encargado (caso de que los Padres de familia prohiban el espectáculo público, de llevar el mensaje para que de una audiencia privada del baile del vientre a todos los chicos de la prensa: hoy ya el pacotillero Pepe Estrañil le encarga a tan buen diplomático, como es el reporter de La Voz, que espere a que regrese de las Caldas de Besaya, donde se ha ido a visitar a doña Clariaca, personaje que dejó allí hace un año en el convento de Dominicos, para dar su representación la Bella Chiquita, y yo creo que, con lo amable que es esta joven, lo conseguirá tan buen embajador.

Ya el Sr. Romero Robledo le enseñó, al notable ministro Sr. Maura, el por qué de ser ministro con lo dicho en la última agrarada que han tenido en el reinadero nacional sobre eso de la subvención de los vapores de Herrera: que aquí, entre la gente pudiente ha caído como una bomba, y se comenta mucho en todos los círculos tal negocio.

Lo que con seguridad no sabe ni el Sr. Romero ni otros políticos, es que el Sr. Maura tiene en el Sardinero un bonito chalet, que ostenta en su frontispicio una cruz más grande que aquella en que crucificaron a Cristo allá en Jerusalén, y que con motivo de hacer el hoy misilero de Ultramar tal chalet, desapareció como por encanto un gran raudal de agua ferruginosa que surtía dos fuentes en la deliciosa Alameda del Sardinero, y que hoy sólo sirve tal caudal de aguas para regar las flores del sabio ministro de Ultramar, partidario de Cuba a su manera.

Llegó la banda del regimiento de Zaragoza que fué con los infantes a Chicago, cuyos infantes habrán sido perfectamente atendidos y obsequiados, pero los músicos que llevaron para distraerlos el espíritu vienen echándose a perder, y hasta aquí se les puede dar limosna; tal es el estado lastimoso en que han regresado; con seguridad que ningún individuo de tal banda de música hace elogios de la Exposición de Chicago, ni de los personajes que representan a España en aquellas tierras.

Para fin de fiesta, y para consolar a tan buenos y sufridos soldados, y del regimiento de Zaragoza, aquí los adláteres de la Compañía Arrendataria de Tabacos los han espurgado tanto, que a casi todos los han fumado algunos tabacos que traían para pasar unos días, regalo de sus compatriotas y paisanos en Cuba, con seguridad que a los infantes en Irún no les hicieron el registro que a sus acompañantes músicos en ésta.

Suyo afectísimo, El Corresponsal. Santander Julio 9.

La hermana de la Caridad Margarita Martel, que se dedicaba a asistir a enfermos en el principado de Mónaco, falleció víctima de la epidemia el 22 del actual.

En Faddio, aldea de la provincia italiana de Cuneo, ha habido hace pocos días tres casos de cólera fulminante.

En San Julián y en Rocaverano, poblaciones próximas a Alejandría, se registran todos los días dos o tres casos de cólera nostras, según dicen los corresponsales.

La Legación del Brasil en esta corte manifiesta a la Agencia Fabra que a pesar de las noticias publicadas por algunos periódicos norteamericanos y europeos, el estado sanitario de Santos es completamente satisfactorio.

Añade, que no es verosímil que existía la fiebre amarilla en el Brasil hacia fines de Julio, porque como nadie ignora, se encuentra ahora aquella región en pleno invierno.

Dice, como prueba de que no existe ninguna epidemia en dicha República, debe citarse el hecho de que sus procedencias no están sometidas a cuarentena en los Estados vecinos.

India, Egipto, Chipre, Cabo, Gibraltar... Gibraltar sobre todo.

¿Cuándo llegará el día en que los ingleses dejen de cobrar el barato, no ya en Europa, sino en el mundo entero!

La de hoy contiene entre otras las siguientes disposiciones: PRESIDENCIA.—Real decreto encargando del despacho del ministerio de la Gobernación al ministro de Gracia y Justicia.

HACIENDA.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre concesión al ministerio de Fomento de créditos.

FOMENTO.—Real decreto aprobando un presupuesto adicional al de las obras en ejecución del edificio de la facultad de medicina y ciencias de Zaragoza.

Otro id. el segundo presupuesto adicional a la construcción del nuevo edificio destinado a Real Academia Española.

Otro declarando disuelta la comisión creada para estudiar y proponer un plan de ferrocarriles secundarios.

Otro disponiendo que las compañías, empresas o propietarios que posean un tonelaje superior a 20 000 toneladas formen parte de las juntas de obras establecidas en los puertos en que aquellos tengan su vecindad.

Otro incluyendo en el plan general de carreteras provinciales las que en este decreto se detallan.

ULTRAMAR.—Real decreto aprobatorio del reglamento general para la ejecución de la ley hipotecaria de las provincias de Ultramar.

LA CONCIENCIA LIBRE Con este título se ha constituido en Madrid una sociedad, cuyo objeto es propagar las ideas del libre pensamiento.

La sociedad tiene también un objeto benéfico, cual es proporcionar enterramiento decoroso en el cementerio civil a todos los que a ella pertenecen. No tiene color político, y sólo estudiará y discutirá en sus reuniones problemas religiosos y sociales.

El domicilio social está establecido en la Costanilla de los Angeles, número 1.

De viaje Ha salido para los baños de Espinho (Portugal) nuestro querido amigo D. Santos La Hoz, donde permanecerá una breve temporada.

Por piedad Son tan infinitas las peticiones que recibimos de

Francia e Inglaterra no tengan en la Indo China una frontera común que ocasionaría gastos militares y verdaderos peligros.

La prensa rusa Berlín 23.—La prensa rusa alienta a Francia a perseverar en su actitud enérgica respecto de la cuestión de Siam, prescindiendo por completo de Inglaterra.

En el Parlamento británico Londres 23.—La declaración del Gobierno leída anoche en el Parlamento británico, dice que Inglaterra ha evitado escrupulosamente dar ningún consejo a Siam hostil a Francia. Al contrario, trató de persuadir a aquel que procurara ponerse de acuerdo con esta potencia.

La declaración manifiesta después que el Gobierno de la reina deplora el bloqueo que las autoridades francesas han juzgado necesario, pues la navegación mercante inglesa constituye el 30 por 100 de la navegación total de Bangkok.

En Saigón París 23.—Los despachos de Saigón dan cuenta de las operaciones llevadas a cabo por los franceses e. el grupo de las islas de Klione. Dicen que la toma del fuerte de Danson produjo excelente efecto.

Los siameses están completamente desmoralizados después de la muerte del gobernador de la isla. La escuadrilla francesa continuaba ocupando las principales islas del golfo de Siam.

Salud pública

Telegrafían de Coruña que se ha confirmado la existencia de casos sospechosos en Pindo, si bien los telegramas oficiales se atribuyen a enterocolitis producida por el consumo de frutas. Há aquí lo que dice un corresponsal:

La junta provincial de Sanidad se ha reunido bajo la presidencia del gobernador, con objeto de examinar los antecedentes relativos a la existencia de los mencionados casos.

El inspector general de Sanidad provincial, que esta madrugada salió en el coche de Coruña, ha telegrafiado participando su llegada a Carrión.

El citado inspector tiene a su disposición los hilos telegráficos de Muros y Corubián. Aquí se esperan con ansiedad noticias concretas, que el inspector no podrá comunicar hasta muy avanzada la noche.

Con referencia a las comunicaciones del ayuntamiento de Marina, se dice que estos últimos días ha habido cuarenta invasiones y doce defunciones; pero se supone que éstas no hayan sido producidas por el cólera, sino por enterocolitis.

La alarma se funda por sospecharse que los marineros han tenido contacto con los buques franceses que recorren las costas de Corubián y Muros acaparando la langosta.

La junta de Sanidad ha examinado con detención los antecedentes; pero no tomará acuerdos hasta recibir las noticias que se esperan del inspector de Sanidad.

La hermana de la Caridad Margarita Martel, que se dedicaba a asistir a enfermos en el principado de Mónaco, falleció víctima de la epidemia el 22 del actual.

En Faddio, aldea de la provincia italiana de Cuneo, ha habido hace pocos días tres casos de cólera fulminante.

En San Julián y en Rocaverano, poblaciones próximas a Alejandría, se registran todos los días dos o tres casos de cólera nostras, según dicen los corresponsales.

La Legación del Brasil en esta corte manifiesta a la Agencia Fabra que a pesar de las noticias publicadas por algunos periódicos norteamericanos y europeos, el estado sanitario de Santos es completamente satisfactorio.

Añade, que no es verosímil que existía la fiebre amarilla en el Brasil hacia fines de Julio, porque como nadie ignora, se encuentra ahora aquella región en pleno invierno.

Dice, como prueba de que no existe ninguna epidemia en dicha República, debe citarse el hecho de que sus procedencias no están sometidas a cuarentena en los Estados vecinos.

India, Egipto, Chipre, Cabo, Gibraltar... Gibraltar sobre todo.

¿Cuándo llegará el día en que los ingleses dejen de cobrar el barato, no ya en Europa, sino en el mundo entero!

¡ESOS INGLESES!

Paris 28.—Según despachos oficiales recibidos esta madrugada, Inglaterra se ha anexionado el grupo de las islas Salomón (Oceania al Sur de las Carolinas).—Fabra.

Como se ve por el anterior telegrama, los ingleses, tan aprovechados como siempre.

Eso sí, que los franceses pretenden hacerse respetar en Siam, causales profundo disgusto, bien claramente revelado en la prensa Sodonense; pero una cosa es predicar y otra dar trigo.

India, Egipto, Chipre, Cabo, Gibraltar... Gibraltar sobre todo.

¿Cuándo llegará el día en que los ingleses dejen de cobrar el barato, no ya en Europa, sino en el mundo entero!

MADRID

Gaceta

La de hoy contiene entre otras las siguientes disposiciones: PRESIDENCIA.—Real decreto encargando del despacho del ministerio de la Gobernación al ministro de Gracia y Justicia.

HACIENDA.—Real decreto autorizando al ministro del ramo para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre concesión al ministerio de Fomento de créditos.

FOMENTO.—Real decreto aprobando un presupuesto adicional al de las obras en ejecución del edificio de la facultad de medicina y ciencias de Zaragoza.

Otro id. el segundo presupuesto adicional a la construcción del nuevo edificio destinado a Real Academia Española.

Otro declarando disuelta la comisión creada para estudiar y proponer un plan de ferrocarriles secundarios.

Otro disponiendo que las compañías, empresas o propietarios que posean un tonelaje superior a 20 000 toneladas formen parte de las juntas de obras establecidas en los puertos en que aquellos tengan su vecindad.

Otro incluyendo en el plan general de carreteras provinciales las que en este decreto se detallan.

ULTRAMAR.—Real decreto aprobatorio del reglamento general para la ejecución de la ley hipotecaria de las provincias de Ultramar.

LA CONCIENCIA LIBRE Con este título se ha constituido en Madrid una sociedad, cuyo objeto es propagar las ideas del libre pensamiento.

La sociedad tiene también un objeto benéfico, cual es proporcionar enterramiento decoroso en el cementerio civil a todos los que a ella pertenecen. No tiene color político, y sólo estudiará y discutirá en sus reuniones problemas religiosos y sociales.

El domicilio social está establecido en la Costanilla de los Angeles, número 1.

De viaje Ha salido para los baños de Espinho (Portugal) nuestro querido amigo D. Santos La Hoz, donde permanecerá una breve temporada.

Por piedad Son tan infinitas las peticiones que recibimos de

PROVINCIAS

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Noticias de Toledo

Señor director de El IBERAL. Se acerca la feria del 18 de Agosto y ya empiezan a disponerse los festejos para ella.

Habrán carreras de velocipedos, corridas de toros, ferias de granados, iluminaciones, fuegos artificiales y una gran Kermesse a beneficio de los pobres.

Ayer se celebró una importante reunión de señoras con objeto de hacer los preparativos de tan benéfico espectáculo, y fue muy grande el entusiasmo que reinó en los asistentes.

Allí se verá lo más selecto de la sociedad toledana. El domingo próximo se reunirán las jóvenes de Toledo con el mismo objeto, y se dice que habrá una gran soirée para celebrar los buenos deseos de las elegantes de esta ciudad.

La Campana Gordá publicará un extraordinario escrito por señoras y señoritas, y El Toledano también publicará otro alusivo al acto.

En fin; que la animación es grande, y yo tendría mucho gusto en que el Sr. Prieto viniese por aquellos días a descansar, entre sus buenos amigos, de las fatigas periodísticas.

Anoche hubo un conato de incendio sin consecuencias en una prendería de la calle de las Armas.

Esta tarde se celebrará una corrida de toros atravesados, lidiados por Curriñcha, el Murcia y su gente.

Seguen los exámenes de ingreso en la Academia de infantería. Los aspirantes pasan de 800 y las plazas son doscientas.

Los republicanos trabajan para formar el partido único, bajo el común programa. Suyo afectísimo. A. AMBRÓS. 25 Julio 92.

Un petardo

A la puerta de la casa del cura del pueblo de Palmar (Murcia) estalló anteañoche un formidable petardo.

La explosión destruyó totalmente la puerta de la casa, rompiendo además los cristales de los balcones.

Por fortuna no han ocurrido desgracias personales. Como presuntos autores del hecho han sido detenidos dos individuos.

Incendio

Otro nuevo incendio ha destruido en Haro (Logroño) más de 30 fanegas de trigo.

Se cree que el incendio ha sido intencional. Las autoridades practican las oportunas diligencias para el descubrimiento de los culpables.

La población está seriamente alarmada por la frecuencia con que se repiten estos siniestros en Haro.

Robo

Dicen de Sevilla que en casa de un diputado por aquella provincia ha robado una criada varias alhajas总值 en 2.000 duros.

La criada fué presa, encontrándose en su poder las citadas alhajas.

Ha declarado que el delito lo verificó en comunicación con su marido, el cual se encuentra en la cárcel cumpliendo condena por haber robado, siendo sacerdote de la iglesia de Santa Catalina, varios objetos sagrados.

Abuso de autoridad

El alcalde de Consuegra se niega terminantemente a facilitar a los industriales de dicha población la patente que la tarifa quinta, sección tercera, núm. 9 del decreto de 11 de Abril del presente año tiene asignada para ejercer la industria de pesar y medir líquidos y granos, carbón y otros efectos.

Como esta medida es ilegal y perjudicial a la citada población, llamamos la atención de los ministros de Gobernación y Hacienda para que hagan entender al monarca de Consuegra que por encima de sus intereses particulares están los de la ley y los del pueblo que administra.

Defunción

Nuestro querido amigo D. Elias Zerolo ha tenido la desgracia de perder en París a una de sus hijas, niña de seis años y medio de edad, que era con razón justísima el encanto de sus padres y de cuantos la conocían.

Unidos al Sr. Zerolo por verdaderos lazos de amistad, nos asociamos al dolor que experimenta desando para él y para su excelte esposa, toda la resignación necesaria en estos terribles trances.

Descarrilamientos

En Anzuola Ayer descarriló en Anzuola, precisamente en el sitio en que sucedió la catástrofe del día 1.º, un tren de viajeros.

La noticia ha producido vivísima indignación por ocurrir en el mismo sitio que el anterior. Por fortuna, no han ocurrido desgracias personales.

La opinión está indignada y unánime en reclamar que se suspenda la circulación de los trenes por aquel sitio, hasta tanto que en la línea se hagan las reparaciones necesarias.

Han quedado fuera de la vía un coche trébol con departamento de primera y el coche correo. D. Luciano Rossa, encargado del vagón correo, es el mismo que iba en dicho coche el día de la catástrofe anterior.

En Rinconada

El tren de mercancías núm. 127 descarriló ayer tarde cerca de Rinconada (línea de Andalucía), sin que, afortunadamente, haya que lamentar desgracias personales.

El tren mixto procedente de Sevilla, que venía con dirección a Madrid, tuvo que suspender su marcha hasta que la vía quedó completamente expedita.

Fallecimiento

Doña Juliana Correa y Cuenca falleció en Toledo el día 21 de este mes.

Sentimos vivamente esta desgracia, y enviamos a la desconsolada familia de aquella señora nuestro profundo pésame.

Suicidio

Según participa el sobrestante del Gobierno en Algeciras, al salir el tren número 8 de dicha estación, se arrojó a la vía un individuo, quedando muerto en el acto.

Vapor correo

El vapor correo francés Saint Germain salió de Santander el 27 del actual a la una de la tarde con destino a Colón y escales.

Periodista herido

Anteayer tarde, al ir a visitar el monasterio de la Rabida, fue gravemente herido de varias puñaladas el joven periodista redactor de El Cronista, de Sevilla, D. Ubaldo Velázquez Gaytola.

El agresor es un portidero llamado Víctor Ortega, que implora la caridad pública fingiéndose ciego.

El herido fué trasladado a Paos, donde se le facilitaron los auxilios de la ciencia. Su estado es muy grave.

El agresor está detenido y a disposición de las autoridades de Moguer, que instruyen el correspondiente sumario.

Robo sacrilego

Anoche se descubrió un robo en la iglesia colegiata de Santa María, de Coruña. Los ladrones se apoderaron del copon y otros objetos sagrados.

De viaje

Han salido para Málaga nuestros estimados compañeros D. Pedro Gómez Chaix y D. Ricardo Albert, después de haber dejado resuelto satisfactoriamente un asunto de gran interés para la Asociación de criaderos de vinos de aquella localidad, cuya representación ostentaban.

Presidarios

A bordo del vapor Vucano han llegado a Valencia 242 confinados del presidio de Palma de Mallorca, que, como ya es sabido, ha sido suprimido.

LA TARDE DE HOY

SUCESOS DEL DIA

Incendios

Esta mañana a las nueve y media se declaró un incendio en la tienda de polvorista, situada en el número 10 de la calle de Teruel.

En la casa núm. 111 de la calle de Atacha se quemaron unos papeles haciendo creer en un fuego de importancia.

Entre matuteros

Esta mañana a las doce se han dado de palos, en el Puente de Toledo, cuatro matuteros. De esta batalla campal han resultado dos heridos, uno de ellos con dos fuertes contusiones en la cabeza.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Sr. Angulo se abrió la sesión a las diez de la mañana, leyéndose el acta anterior, que fué aprobada. Se concedieron dos meses de licencia al concejal Sr. Ruiz Amodeo.

ORDEN DE DIA

El Sr. Ariño hace uso de la palabra para tratar de la distribución de fondos, y en las discusiones y recursos de que hace uso, se nota en el orador un gran interés por dilatar la sesión, al objeto de que no se entre en el asunto del nombramiento de secretario, al cual es marcadamente hostil el Sr. Ariño, que da una lata monumental al Ayuntamiento.

A pesar de esto, por fin se pudo dar lectura por el secretario accidental (Sr. Tabernillas) al dictamen en que la Comisión de gobierno interior propone para secretario general a D. Francisco Ruano, y al voto particular del Sr. Rincón, en el cual se pide eubra la referida plaza el Sr. D. Apolito Peira.

Defendió el voto particular su autor, y el señor Méndez Vigo habló para defender el dictamen de la Comisión.

Rectificó el Sr. Rincón, y después de una empedatista discusión en que tomaron parte, además de los indicados, los Sres. Benayán y Méndez Vega, acabó por hacer patente el señor Ariño su marcado obstruccionismo, a fin de que el Sr. Ruano, secretario propuesto, no sea nombrado.

Hace uso de la palabra el Sr. Ariño para volver a las andadas, diciendo que se propone combatir el dictamen y el voto particular, y para pedir que se lean las actas de la sesiones de la Comisión interior, que se refieren al asunto objeto del debate.

A propuesta del Sr. Ariño se puso a votación si se suspendía por una hora la sesión, acordándose continuar aquella.

El Sr. Méndez Tejo habló, rebatiendo los argumentos del Sr. Ariño, como asimismo nuestro querido amigo el Sr. Ruiz Benayán, quien hizo uso de la palabra elocuentemente, defendiendo la candidatura del Sr. Ruano, por creerla ajustada a la justicia.

El Sr. Rincón pide la palabra para rectificar. A las cuatro de la tarde continúan los señores en rectificaciones, y es voz pública en el Ayuntamiento que la oposición del Sr. Ariño obedece a causas que no son muy correctas. Todo el mundo censura aquella actitud, y domina la creencia de que prosperará la candidatura del Sr. Ruano, que cuenta con las generales simpatías.

PARLAMENTO CONGRESO

Abre la sesión a las dos, bajo la presidencia del marqués de la Vega de Armijo.

Se lee y aprueba el acta de la anterior.

Se presentan varias proposiciones de ley sin importancia.

Presupuesto de Cuba

En los ochos años hay hasta seis diputados. El banco del Gobierno está vacío. El Sr. SERRANO (D. Nicolás) contesta al discurso pronunciado la tarde anterior por el señor Alvarado, de la comisión, poniendo de manifiesto la desdichadísima gestión económica del señor Maura en la isla de Cuba, con ocasión del contrato de los tabacos, así como el descabellado plan de presupuestos para nuestras Antillas.

A falta de otro, contesta el Sr. Serrano al secretario de Ultramar Sr. Sánchez Guerra.

Dice que si el presupuesto del Sr. Maura es malo, también lo era el del Sr. Romero Robledo, que defendió el Sr. Serrano (Bonito argumento de defensa.)

Entra en el salón el Sr. Maura. Rectifica el Sr. Serrano.

Habla para alusiones el Sr. Sanchiz. Se lamenta de que cuando se discute un asunto tan importante como el que se refiere a los presupuestos de la isla de Cuba, no haya más que unos cuantos diputados en el Congreso, y cuando se trata de un asunto que atañe al amor propio de un ministro y unos cuantos diputados de la mayoría, reina gran expectación en la Cámara.

Refiriéndose a las palabras pronunciadas por el Sr. Sánchez Guerra, dice: —No porque un ministro falte a la ley, se encuentra facultado otro para faltar también.

Se ocupa del presupuesto de Cuba en lo que se refiere al ejército de aquella isla, demostrando que, por efecto de las economías del Sr. Maura, se encuentra Cuba abandonada, a merced de cualquier funesta eventualidad, puesto que con 11.247 hombres no es posible poner la isla a cu-

bierto de cualquier insurrección ó agresión extranjera.

Yo creo—dice— que el ejército de la isla de Cuba debe constar de 20.000 hombres.

Terminó el Sr. Sanchiz dirigiendo un saludo a los electores cubanos.

Jura el cargo de diputado el Sr. Acar.

Al retirarnos de la tribuna sigue el debate sobre los presupuestos de Cuba, quedando en el uso de la palabra el Sr. Sánchez Guerra.

SENADO

A las tres menos veinticinco se abre la sesión bajo la presidencia del señor marqués de la Habana.

Aprobada el acta de la anterior y dado cuenta del despacho ordinario, se lee el dictamen de la comisión, que entiende en el proyecto de ley aprobado en el Congreso, autorizando al Gobierno para ratificar el tratado de comercio con Siam.

Los Sres. Santa Cruz, Loring y marqués de Arlanza dirigen varios ruegos de poca importancia.

Se aprueban varios proyectos de carreteras, y comienza la discusión del presupuesto de ingresos, consumiendo el primer turno contra la totalidad el Sr. Concha Castañeda.

ULTIMOS TELEGRAMAS

(De la Agencia Fabra)

Lo de Siam

Paris 28.—El Figaro de hoy da cuenta de una entrevista celebrada con el príncipe Doung Chueu, presunto heredero de Camboya, y en la cual éste declara que en 1891, el ministro de Negocios extranjeros de Siam le pidió por escrito que trabajase por provocar un levantamiento contra Francia.

La contestación del príncipe fué remitir dicho documento al ministro de Francia en Bangkok, Sr. Pavie.

Londres 23.—The Daily News publica un despacho de Bangkok diciendo que el bloqueo ha sido notificado a Siam.

Añade que el representante británico continúa guardando absoluta reserva.

Dicho diplomático convocó ayer a un meeting a todos los residentes europeos acorridos en Siam, con objeto de acordar las medidas más oportunas para el caso de que el pueblo indigénata tratase de agredir a los extranjeros.

Londres 23.—Según telegrafían de Bangkok al periódico The Times, la cañonera inglesa Suif ha abandonado aquel puerto, en el que quedan únicamente tres cañoneras para proteger a los súbditos extranjeros.

Dichas cañoneras son: una inglesa, una alemana y otra holandesa.

Londres 23.—Circulan rumores de que el Gobierno ha recibido satisfactorias noticias respecto de la actitud de Francia en la cuestión de Siam.

Se añade que entre los Gobiernos francés e inglés se han cambiado seguridades que alejan el temor de que Inglaterra se vea complacida en el conflicto franco siames, debido sin duda a las gestiones de lord Lufferrin cerca del Gobierno francés.

Paris 28.—Los despachos de Bangkok anuncian que las cañoneras francesas franquearon ayer la barra.

Londres 23.—En la legación británica de Bangkok se celebró ayer la reunión de los representantes de las potencias, los principales comerciantes de la plaza y los comandantes de las cañoneras inglesa y alemana.

Por unanimidad se acordó pedir al Gobierno siamés la colocación de puestos militares cerca de los establecimientos comerciales para seguridad de los mismos. Reina completa paralización en todos los negocios.

Londres 23.—The Times publica esta mañana un despacho de Bangkok diciendo que la tranquilidad es perfecta.

Añade que el bloqueo comprende las costas y las islas de Siam hasta los 13 grados de latitud Norte.

Terrible incendio

Paris 28.—Esta mañana ha estallado un formidable incendio en el Malecon Rapée. El fuego comenzó en un almacén de forrajes, comunicándose al depósito de piperis y edificios inmediatos.

El incendio forma entre los números 34 y 36 de dicho malecón un inmenso foco de 30 metros de ancho por 5 de largo.

Los caballos y el mobiliario han podido ser salvados.

Hay tres hombres gravemente heridos. Las pérdidas pasan ya de 1 millón de francos. Los edificios estaban asegurados.

El malecón de la Rapée está situado en la orilla derecha del Sena, enfrente de la estación de Orleans, entre los puentes de Austerlitz y de Bercy.

ÚLTIMAS NOTAS

El general Pavia

El general Pavia es el hombre de las genialidades, y como tiene siempre presente en su memoria la gran acción que realizó el día 3 de Enero de 1874, se ha guardado, sin duda, obedeciendo por este recuerdo, que el Consejo Supremo de Guerra es el Congreso, y quiere repetir en él la función que dió en la precitada época en el Parlamento.

Oigan los lectores lo que dice La Correspondencia: «A consecuencia del disintimiento surgido entre el general Pavia y cinco generales, vocales del Supremo de Guerra, presentó aquel la dimisión, que no le fué admitida, dándole, por consiguiente, la razón en el asunto objeto de discordia.

Como dichos generales no han dimitido, el general Pavia pide ahora sean separados, los generales referidos, de su cargo de vocales del Consejo Supremo.»

Ignoramos lo que resolverán estos cinco generales, pero los aconsejamos que se vayan, porque si no Pavia se presenta un día en el Consejo con un batallón de soldados, entra y los tira por la ventana.

Y ¡chitón! que el general las gasta así.

Los posibilistas han acordado hoy acatar la jefatura del Sr. Arburzu.

Seguirán estos señores defendiendo la política antigua del Sr. Castelar.

Esto resulta de la reunión que hoy se verificó en casa del extinguido de El Globo.

Se asegura, sin embargo, que no todos están conformes con esta solución.

Los Sres. Navarro Reverter y Moret han conferenciado esta tarde respecto al modus vivendi con Inglaterra.

A última hora nos comunican que, a pesar de la oposición de los Sres. Rincón y Ariño y Derrida Dorrego, ha sido nombrado secretario del Ayuntamiento el Sr. Ruano por 22 votos contra 3.

Sea enhorabuena.

ESCENAS Y ESCENARIOS

La última novedad de la noche anterior fué la representación de Fausto en los Jardines, en la que se presentaron la tiple Sra. Roy-Gilbert, ya muy conocida del público de Madrid, el tenor Sr. Miranda, el bajo Sr. León y el barítono señor Boezo. Del papel de Siebel se encargó la señorita Moreno.

Sin tropiezo alguno llegó a feliz término la representación, distinguiéndose notablemente el Sr. León, que hizo un buen Melstáfoles, siendo muy aplaudido en distintas ocasiones.

Los demás intérpretes de la obra de Gounod cumplieron nada más, siendo el más endeble el tenor que, a pesar de tener la voz dulce y agradable, canta con miedo y desahoga bastante.

Para mañana se anuncia Los Hugonotes, y es de presumir que se vea el teatro en extremo favorecido, contribuyendo a ello la excelente

temperatura de que se disfruta en los Jardines. En esta obra debutará la tiple señora de Gay.

Leemos:

«El gobernador civil ha impuesto a la empresa del teatro de Apolo la multa de 150 pesetas por haber terminado anteañoche el espectáculo a la una y media de la madrugada.»

«Nada más que anteañoche, señor gobernador...? Pero al fin, algo es algo.»

El nuevo trabajo que tienen preparado los notables patinadores Mayos, del circo de Colón, serán de un efecto sorprendente.

Despedida de Vico

Se ha verificado en Barcelona la función de despedida del eminente actor D. Antonio Vico.

La obra representada ha sido el magnífico drama de Requejar y Vida alegre y muerte triste, en el cual obtuvo Vico una ovación indescriptible.

No se recuerda éxito semejante en Barcelona, habiendo tenido el gran artista, así como la señora Contreras, que expresar todo su agradecimiento al público de la Ciudad Condal.

Vico ofreció que la primera población española en que trabajaría, a la vuelta de América, sería Barcelona.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 28 DE JULIO DE 1898 COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR

Table with columns: ULTIMOS PRECIOS, Dia 27, Dia 28, Diferencia. Rows include 4 por 100 perpetuo int., Id. fin de mes, 4 por 100 perp. ext. c., 4 por 100 amortizable, Billetes de Cuba 1886, Billetes de Cuba 1890, Banco de España, C. arrendataria tabs., Paris a la vista, Londres a la vista.

PARIS 28.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 62,18—62,31—62,13. LONDRES 28.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español 62,18. BUENOS AIRES 28.—Precio del oro en el día de ayer: \$12,00.

Espectáculos para mañana

Apolo.—A las nueve.—El titirundi.—El Payaso.—El monaguillo.—La Zarina.—El diño de la Africana.

Circo de Colón.—A las nueve.—Escogido programa.—El Rey Indio, tomando además parte en el resto del programa los principales artistas de la Compañía. Entrada general, 50 céntimos.

Teatro de San Pedro.—A las nueve.—Gli Ugonotti.—Intermedios por la banda de Puerto Rico. Entrada general, una peseta.

Teatro de la Comedia.—A las nueve.—La barca nueva.—Los voluntarios.—La boyadora.

Teatro de la Zarzuela.—A las nueve.—Españita pájaro.—La vispera de la fiesta (estreno).—Miss Hissipi.—Gota serena.

Teatro de la Higiene.—A las nueve.—Mada de la Highlife.—Última semana de la Compañía.—El domador Malleu; los cuadros del Klampi y el árabe Solimán Ben Aissa. Entrada general 60 céntimos.

MADRID LA NACIONAL.—Imp. a cargo de J. C. García. Calle de los Caños, 1, bis.—1898.

Pensamientos, Anécdotas Y CHISTES

Reconvenido un quidam por un amigo suyo, porque gastaba un dineral con una señora a quien obsequiaba, cuando ella le miraba con la mayor indiferencia y hacía cara a todo el mundo, lo cual no era posible que lo ignorase, le contestó muy cargado de razones: —Si, todo lo sé; pero, ¿qué quieres? He llegado al estado en aquella casa de tomar lo que me den, cuando lo den y como lo den.

Un perdido pobretón, que no obstante le agradaba ocharla siempre en grande, decía en una reunión de amigos, creyendo dar mayor importancia a la expresión, que él almorzaba todos los días, pues le agradaba mucho, medio par de huevos pasados por agua, y un vaso de idem en una talla.

Un cortesano que iba a dirigir al rey una arenga tuvo la desgracia, al inclinarse para empezar, de que se le escapara una pluma; y volviendo aturdiendo la cabeza hacia el paraje en que había sonado tan extraña voz, dijo: —Caballero, si usted va a hablar, callaré yo.

Hallábase una vieja cocinera encendiendo el fogón, y cuando soploba, haciendole esfuerzos para conseguirlo, se le escapó un cuesco; miró para atrás; y viéndose sola, continuó soplando, habiéndosele ido otro mayor que el primero.

Entonces, tornando la vista hacia el sitio en donde había sonado el ruido, dijo un tanto amostazada: —Con que, ¿en qué quedamos; soplas tú ó soplo yo?

No le consultaron, sin embargo, cuánto les sorprendía el ver que el lenguaje de los príncipes franceses emigrados en Coblenza fuese tan opuesto a las miras que tenía el rey en París.

«Ellos manifestaban francamente—lo dijeron— la intención de reconquistar el trono por la contrarrevolución, de hacerse independiente, de destronar a su hermano y de proclamar una regencia.»

El confidente de Luis XVI volvió a salir para Ginebra después de esta entrevista.

El emperador, el rey de Prusia, los principales príncipes de la Confederación, los ministros, los generales y el duque de Brunswick se volvieron a Maguncia, ciudad en que, con motivo de las conferencias, se habían suspendido los regocijos públicos, y que fué por algún tiempo el cuartel general de los tronos.

Allí, bajo la inspiración de los emigrados, se adoptaron resoluciones extremas, y se decidió combatir cuerpo a cuerpo a una Revolución que iba engrandeciéndose con las contemplaciones que se guardaban con ella.

Las súplicas de Luis XVI y las advertencias de Mallet-Dupan se olvidaron completamente, y el plan de campaña se dispuso al momento.

Estaba éste arreglado del modo siguiente.

El emperador debía tener la dirección suprema de la guerra en Bélgica, y el duque de Saxe-Teschen mandaría aquel ejército bajo sus órdenes.

Quince mil hombres de sus tropas debían cubrir la derecha de los prusianos y unirse a ellos cerca de Longwy.

Veinte mil hombres del emperador, mandados por el príncipe de Hohenlohe debían situarse entre el Rhin y el Moselle, cubrir la izquierda de los prusianos y operar sobre Landau, Sarrelouis y Thionville.

Un tercer cuerpo, a las órdenes del príncipe de Esterhazy, y reforzado con

cinco mil emigrados, conducidos por el príncipe de Condé, debía amenzar las fronteras desde Suiza hasta Philipsbourg.

El rey de Cerdeña tendría su ejército en observación sobre el Var y el Isere.

Tomadas estas disposiciones, se resolvió responder al terror con el terror y publicar en nombre del duque de Brunswick, generalísimo del ejército, un manifiesto que no dejaría a la Revolución francesa otra alternativa que la sumisión ó la muerte.

Mr. de Calonne le inspiró.

El marqués de Limón, antiguo intendente de hacienda del duque de Orleans, revolucionario ardiente en un principio como su amo, y después emigrado y realista implacable, fué el que lo redactó, sometiéndolo a la aprobación del emperador, que se lo hizo aprobar al rey de Prusia, y éste a su vez al duque de Brunswick.

El duque manifestó que no era enteramente de su agrado y pidió que se le permitiese dulficar algunas de sus expresiones; los soberanos se lo permitieron, pero el marqués de Limón, apoyado por el partido de los príncipes franceses, volvió a redactarlo en los mismos términos que anteriormente.

El duque de Brunswick se indignó al ver esto, ó hizo palazos el manifiesto, sin atreverse, no obstante, a declarar que no tenía parte en él.

Así es que aquel escrito apareció con todos sus insultos y amenazas a la nación francesa.

Instruidos el emperador y el rey de Prusia de las secretas condescendencias del duque de Brunswick con Francia y de la oferta de la corona hecha a él por los faciosos, le hicieron sufrir la responsabilidad de esta proclama como una venganza ó como una retractación.

Este imperioso reto de los reyes a la libertad amenazaba con pena de la vida

za, la de la nobleza emigrada era generosa como la desesperación.

En las guerras civiles es preciso juzgar a cada partido por sus propias ideas.

Las discordias intestinas son casi siempre la expresión de dos deberes que están en oposición.

El deber de los patriotas era la Patria; el de los emigrados, el trono.

Uno de los partidos podía equivocarse en la elección, pero ambos creían cumplir con su deber.

Compañías la emigración de dos partidos distintos, a los que designaremos con los nombres de políticos y combatientes.

Eran los políticos los que rodeaban continuamente a los condes de Provenza y de Artois, vociferando sin el menor riesgo contra las verdades de la filosofía y contra los principios de la democracia.

Empleábanse, además, en escribir folletos y periódicos, en los cuales se pintaba la Revolución francesa como una consagración infernal de algunos malvados contra los reyes y hasta contra el mismo Dios.

Formaban estos hombres unos soñados Consejos de un Gobierno imaginario; intrigaban porque se les diesen comisiones, soñaban planes, anudaban intrigas, corrían todas las cortes, sublevaban a los soberanos y a sus ministros contra Francia, se disputaban el favor de los príncipes franceses, y llevaban consigo a aquella tierra extranjera y de destierro para ellos las ambiciones, la rivalidad y la codicia de las cortes.

Los militares ó combatientes no habían llevado consigo sino el valor, la ligereza y la gracia de su nación y de su carrera, unidos a cierta indiferencia por todo lo que no era valor y entusiasmo militar.

Coblenza era el campo de la ilusión y del sacrificio.

Aquel puñado de valientes se creía ser una nación, y ejercitándose en los campeonatos con continuas maniobras, se

preparaba para reconquistar toda una monarquía con sólo hacer algunas marchas.

Los emigrados de todos los países y de todas las épocas han ofrecido un espectáculo semejante.

Todo emigrado cree haberse llevado la Patria en la suela de su zapato, como decía Dantón; pero no se lleva más que su sombra, no consigue sino su ira, ni vuelve a hallar en ella otra cosa que su compasión.

Tres facciones correspondían a estos distintos partidos en la emigración, que tenían a su cabeza a los principales emigrados.

El conde de Provenza, llamado después Luis XVIII, era un príncipe filósofo, político y diplomático, inclinado por su espíritu a las innovaciones, enemigo de la nobleza y del sacerdocio, favorable a la democracia, y que hubiese perdonado a la Revolución si ésta hubiese querido perdonar a la dignidad real.

Prohibiéndole sus enfermedades precoces empujar las armas, hacia uso de la política para defender sus intereses, cultivaba su entendimiento, se dedicaba a estudiar la historia, escribía bien, presentaba como próxima la caída, y tenía la muerte probable de Luis XVI.

Creía este príncipe en las vicisitudes de las Revoluciones, y se preparaba con antelación a ser el pacificador de su país y el conciliador del trono y la libertad.

Su corazón, poco varonil, tenía defectos y cualidades mujerieles.

Necesitando tener amigos, se entregaba a unos favoritos, escogidos más bien por favor que porque hubiese en ellos un mérito real.

Veía las cosas y los hombres a través de sus libros ó del corazón de sus cortesanos.

Príncipe un tanto teatral, se ponía de manifiesto como una estatua del derecho y de la desgracia ante los ojos de Europa.

SUSCRIPCIONES.—Pagos adelantados: Madrid, un mes... 1 peseta.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.—3610 no admiten en la cuarta plana y al final de la tercera a precios convencionales.

LA EQUIDAD
GRAN SASTRERIA
DE
TOMAS TREVIJANO
1-SAN FELIPE NERI-1
MADRID

Para conservar la salud y curar las enfermedades
AGUAS MINERALES NATURALES DE
CARABAÑA
Salinas Sulforadas, Sulfito-Sódicas, Hiposulfitadas.

LA FAVORITA
Aguas higiénicas para teñir el cabello y la barba: la mejor y más barata, sin nitrato de plata ni sustancias nocivas.

MADROÑÓPOLIS
COLECCION DE CUADROS VIVOS
POR
EMILIO PRIETO Y VILLARREAL

ACADEMIA PREPARATORIA
para carreras del Estado
Este Centro de enseñanza, que en el poco tiempo que lleva de existencia ha alcanzado tan brillante éxito, admite en cualquier época del año alumnos internos y externos que se hallen en el caso de emprender los estudios preparatorios para cualquiera de las carreras del Estado.

Para una empresa de seguros...
UIS CRESCO.—Padreano, calle de la Herrería, 27, entresuelo.-X.

FIJARSE BIEN
El que desea aprender una industria de merecida aceptación por sus condiciones especiales y buen resultado, sin apenas hacer desembolso, diríjase con sello. Para más detalles, a Saiz é hijos, Irún (provincia de Guipúzcoa.)

SE PRETENDE POR UN LIGEN
ciudad en Bercheo y excedente de las suprimidas Audiencias, un destino en casa particular; administración de un negocio de esta corte y se encarga de llevar toda clase de cuentas ó comisiones que se le confíen.—X.

SE VENDEN COCHES DE TODAS
clases. Alfonso, X, núm. 5.
GRAN CASA PARA VIAJEROS.
Punto céntrico; con todas las comodidades apetecibles y á precios económicos.—X.

SE VENDE BARATO BOQUE EN
ganchado. Flor baja, 24.
DEPOSITO DE YESOS DE ALA
medida de la Sagra.—Santa Felo-
nía, núm. 4.—X.

PAVIMENTOS
Escofet, Fortuny y Compañía
Pisos especiales para aceras, cuerdas, patios, etc.
PORTLAND
Artesonados, Cerámica, Flores, Baños.
Barcelona: Ronda San Pedro, 8.
MADRID, ALCALA, 18, EQUITATIVA

ACADEMIA POLITECNICA MILITAR
preparatoria para ingresar en las Academias militares
DIRIGIDA POR DON BENITO GONZALEZ DEL RIO
OFICIAL DE INFANTERIA Y LICENCIADO EN CIENCIAS
Director y Profesor de Matemáticas de la Academia del Ejército de Reservistas y Retirados, fusionado hoy con el Centro del Ejército y Armada.

Para MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES saldrá de la Coruña el día 5 de Agosto, el magnífico vapor
LEIPZIG
Admite pasajeros de primera, segunda y tercera cámara y carga.
INFORMES EN MADRID
SANCHEZ COTON Y COMPAÑIA
CALLE DE SANTA BÁRBARA NUM, 9.

GRATIS
PASAJES PARA EL BRASIL
AGENCIA—Gorguera, núm. 8

338 FOLLETÍN DE «EL IDEAL»
Estudiaba sus posturas, hablaba académicamente de sus adversidades, y quería aparecer á un mismo tiempo como víctima y como sabio.
El ejército no le quería.
El conde de Artois, más joven que él, mimado por la Naturaleza, por la corte y por las mujeres, había adoptado el papel de héroe.

LOS GIRONDINOS
En consecuencia de esto, envió un confidante suyo al rey de Prusia y al emperador, encargado de obtener de aquellos dos soberanos que suspendiesen, mirando por su salvación, las hostilidades, y que hiciesen preceder á la invasión un manifiesto reconciliador que permitiese á Francia retroceder sin necesidad de avergonzarse, y que pudiese la vida de la familia real bajo la responsabilidad de la nación.
Este negociador fué Mallet-Dupan, joven publicista ginebrino establecido en Francia y mezclado en el movimiento contrarrevolucionario.

339
Me han asegurado que usted no ha disputado jamás con nadie.—Ajo un majadero á un buen señor de carácter apasible y bonachón.
—Es cierto, contestó el interpelado con gran calma.
—Pues amigo, le replicó el otro, para picarle y hacerle entrar en cuestión, me parece que es usted algo flaco de memoria, porque hace unos tres años que conmigo mismo soñaba usted una disputa, y por cierto, bastante asaltada.
A lo que respondió aquí, también sin alterarse:
—Pues cuando usted lo afirma, debe ser indudablemente la verdad.

tonía diez y siete años, le servía ya en clase de ayudante de campo.
Este joven príncipe era el Aquiles de aquel campamento de emigrados.
Su valor, su arrojo y su generosidad prometían en él un héroe más á aquella raza heroica de los Condé, héroe digno de llevar la victoria á una causa menos reprobada, ó de morir en medio del día en un campo de batalla, y no como murió algunos años después en un foso de Vincennes, á la luz de un farol y fusilado en medio de la noche, ó por mejor decir, asesinado, sin otro amigo que le acompañase en este trance que un perro, fiel á su desgraciado dueño hasta aquel instante.

IX
Entre tanto, Luis XVI temblaba en su Palacio por las consecuencias que podía traerle aquella guerra que él mismo había proclamado, y que amenazaba ya nuestras fronteras.
No se le ocultaba que no era tanto el jefe como el rehén de Francia, ni que su cabeza y la de su mujer y sus hijos responderían á la nación de sus reveses ó de sus peligros.
El que se cree amenazado, ve traiciones en todas partes.

Comia, ó mejor dicho, devoraba en unión de varios amigos, en una fonda, una troy gloton, y mientras los demás hablaban, reían ó disputaban sobre los diferentes temas que se les ocurrían, notábase aquí bullicioso desorden que es consiguiente en tales casos; oyéndose aquí perjudicado con semejante algazara, dijo con la boca medio llena, después de tirarse al suelo una azumbre de vino:
—Señores, á ver si hacen ustedes el favor de guardar un poco de silencio, pues con tanto gritar no se puede entender una de lo que como.